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Le journal du club Supporter des équipes 
de Volley-ball de Melun Val de Seine La Rochette 

 

EDITO 
 

Notre journal en « péril » 
 
Vous avez entre les mains, éventuellement, le 
dernier numéro de La Rochouette. 
 
En effet, nous ne pouvons plus éditer notre 
gazette dans des conditions optimums sans 
mettre en péril les finances de notre club. 
 
Espérons que les collectivités locales et les 
sponsors privés nous aideront à maintenir ce 
bulletin d’informations accessible gratuitement 
aux spectateurs du volley-ball val-de-seinois. 
 
Nous nous battrons pour le faire perdurer. 
 
Au sommaire de ce numéro, un retour sur la 
Coupe d’Europe à Ponta Delgada Les Açores 
(Portugal) ainsi qu’un portrait de Michel 
Bourreau, président du Melun Val de Seine La 
Rochette VB, et de l’équipe dirigeante. 
 
Le collectif de notre équipe est en marche et les 
victoires se succèdent. 
 
Continuons à soutenir ensemble les joueuses 
rochettoises qui ont besoin de tous nos 
encouragements après ce début de saison très 
difficile. 
 
Allez Val de Seine, Allez La Rochette 
 
Le président 

Dimanche 8 décembre 2002 : joueuses et supporters, ayant fait le 
long déplacement aux Açores, réunis après le dernier match 

européen de la saison 

 
 

 

 

 

Au sommaire de ce numéro : 
 
- Pages 2 à 4 : Entretien avec Michel Bourreau     
- Page 5 : Escapade mouvementée aux Açores 
- Page 6 : Les Chouettes en visite à l’Ile de Sao Miguel 
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Entretien avec Michel Bourreau 

 
 
 

 
 
 

La Rochouette : Qui êtes vous Michel Bourreau ?. Depuis quand êtes
vous à la tête de ce club ?. Vu de l’extérieur, ce club semble être
« une histoire de famille », est ce exact ?. Quel est le rôle de votre
femme, Nicole Bourreau ?. Présentez-nous vos collaborateurs. 
 
Michel Bourreau : Marié avec Nicole (21 juin 1969), père de deux
enfants, Ludovic et Sophie qui, mariée aujourd’hui, a deux
magnifiques enfants : Constance et Jean Justin. Nous sommes donc
d’heureux grands-parents. 
 Salarié depuis le 1er juillet 1966 chez Dassault Aviation, mon unique employeur, je suis 
responsable du Bureau d’Etudes Armements. 
Avant de goûter par hasard au volley-ball, avec des amis en forêt de Fontainebleau, j’ai pratiqué 
le football, le rugby et l’athlétisme dans des championnats universitaires. 
 

Je suis arrivé au club, comme joueur, en mars 1976 et Marcel Miton était le président de la 
section volley-ball de l’AS Rochettoise. 
En 1978, à l’arrivée du groupe SNECMA, pour avoir levé le doigt dans le vestiaire, je me suis 
retrouvé avec la quadruple casquette de trésorier, secrétaire, correspondant et vice-président, 
et toujours joueur... 
 

En 1991, Marcel Miton m’a suggéré de prendre la présidence puisque lui-même était destiné à 
prendre la succession de René Huard comme président de l’AS Rochettoise. 
Ces passionnés, réunis tout d’abord comme joueurs dans une même équipe  (J. Gavard, M. Faivre, 
M. Miton, G Wable et J. Carnet) sont devenus amis et ont décidé d’associer leurs compétences 
pour faire progresser le club. D’autres sont venus les rejoindre au fil des ans comme A. Touzard, 
C. Lesage, A. Gourtay, F. Paillat, P. Clavis et P. Aubin ; c’est l’ossature actuelle de l ‘équipe 
dirigeante. Je ne voudrais pas oublier les entraîneurs qui ont développé l’assise technique du club 
comme Didier Thivenez et Serge Marouteau. 
 

Cette équipe, très soudée, mais vieillissante, doit absolument se renouveler pour assurer la 
pérennité du club. Hélas, les jeunes bonnes volontés n’osent pas s’investir comme les anciens, 
mais ont ils tort ? !!! 
 

Mon épouse Nicole est mon bras droit journalier pour les tâches qui m’incombent. Elle a tout 
fait : coursière, intendante, couturière… j’en profite donc pour la remercier de son 
investissement, de sa réactivité, de sa patience… Après avoir été joueuse, la voici maintenant 
marqueuse officielle… Pour conclure, je dirai que notre vie familiale se déroule en fonction du 
volley-ball, alors ma chère femme, un grand merci de ton adhésion. 
 
L. R. : Le club de La Rochette est considéré comme « le club phare » du volley féminin régional, à 
quoi attribuez-vous cette notoriété ? Cette notoriété vous guide t-elle encore dans la gestion du 
club ? 
 
M.B : Le club, aujourd’hui, est reconnu nationalement comme un club phare, pilote, formateur, 
convivial grâce à ses résultats sportifs. C’est une volonté de l’équipe dirigeante d’aller de l’avant 
en engageant, par exemple, les équipes de jeunes dans toutes les possibilités offertes pour les 
faire évoluer : nationale, régionale et départementale.  
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Un autre facteur essentiel, favorisant cette reconnaissance, est la volonté de certains
dirigeants de siéger dans les différentes instances qui gèrent le volley-ball comme :  
 

- Philippe  Clavis au Comité de Seine et Marne 
- Jean-Paul Aloro à la Ligue Nationale de Volley avec siège représentatif à la Fédération
Française de Volley-Ball 
- Michel Bourreau à la Ligue d’Ile de France de Volley-Ball et à la Fédération Française de
Volley-Ball. 

Forcément, cette notoriété est parfois pesante car le moindre écart est un motif de réflexions.
Nous n’avons pas le droit à l ‘erreur. 
 
L. R. : En quoi consistent les tâches d’un 

président de club amateur incluant une 
section professionnelle ? 
 
M. B. : La tache d’un président est d’abord 
de fédérer, puis de déléguer et enfin de 
responsabiliser. Il est le garant de la bonne 
gestion financière de la structure. 
 

 Dans la tribune en décembre 2002 à Ponta Delgada lors 
du match contre l ‘équipe locale 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

L. R. : Depuis la création du professionnalisme dans le club, les résultats ont ils pris une
importance telle, qu’ils font passer au second plan les notions d’ambiance, de plaisir, de temps
d’adaptation des nouvelles joueuses ? Depuis trois ans, La Rochette participe à une Coupe
d’Europe, quelles sont les conséquences sportives et les retombées, notamment auprès des
responsables locaux et départementaux ? 
 

M. B. : Les résultats exceptionnels enregistrés ces dernières années avec l’accession à l’Europe
nous laissent un seul choix… la fuite en avant. Les partenaires financiers ne sont intéressés que
par le haut niveau. Nous devons donc nous y pérenniser sinon il y aura sanction financière. Le club
est devenu une entreprise gérée par des bénévoles… c’est un paradoxe. 
 

Aussi nous n’avons plus guère le temps de nous assurer de l’ambiance générale que nous avons
toujours voulue conviviale. Malgré tout, nos licenciés progressent, il y a donc un intérêt à venir
jouer à La Rochette d’autant que la municipalité rochettoise nous offre un cadre et des
structures de qualité pour notre pratique. 
 

Notre participation à l’Europe nous ouvre toutes les portes sportives et financières. Les jeunes
viennent naturellement au club. Les collectivités se servent de notre image pour se faire
connaître. Les partenaires privés financiers se lient plus facilement avec nous. A nous de
conserver leur confiance afin que dans des jours moins bons, ils soient toujours à nos cotés. La
communication est un élément primordial envers nos partenaires. 
 

 

our plus de renseignements sur les Chouettes Supporters, vous pouvez nous joindre de différentes façons : 

- En nous écrivant : Les Chouettes Supporters, Maison des associations, Impasse des Pincevents, 77000 La Rochette. 
- En vous connectant sur notre site Internet : www.chouettes-supporters.fr.st  
- En nous écrivant via le courrier électronique : chouettes.supporters@netcourrier.com  
- En prenant contact avec un des membres du club.  Président : M. Sylvain Thominet  Tél. : 06.64.29.17.91                   

                                                                              Vice-Présidents : Mme Patricia Spéluzzi Tél. : 06.70.56.26.03       
                                           M. Jacques Tournois Tél. : 01.60.63.94.85 



 

L. R. : Quant au club de Supporters, le jugez-vous, bien dans son rôle de soutien ou trop 
exubérant ? Avez vous quelques conseils à nous donner ? 
 

M. B. : Le club des Supporters est une association essentielle pour l’environnement du club. Je 
souhaite qu’il se structure encore plus et que les adhérents progressent régulièrement. C’est un 
partenaire avec lequel nous devons encore plus travailler. Peu de clubs, surtout féminins, ont la 
chance d’avoir une telle structure de soutien. Alors, merci à tous. 
L. R. :  Quel est pour finir votre meilleur souvenir 
sportif dans ce club ?  
 

M. B. : Pour moi, il y a trois événements sportifs qui 
m’ont marqué. 

- Notre première accession en Nationale III 
pour laquelle nous hésitions ne sachant pas les 
conséquences financières de cette montée. 
Monsieur René Tabourot, maire de La Rochette, 
consulté alors, nous a répondu : « une montée 
cela ne se refuse jamais » 
- Le premier titre de champion de France Juniors 
- La première accession au niveau professionnel 
 

Pour finir cette interview, je vous informe que l’équipe dirigeante actuelle a de grands 
chantiers en cours : 
- Renouveler le contrat d’objectif pluriannuel (4 ans) avec la Communauté de 

l’Agglomération Melunaise. 
- Créer un centre d’initiation/détection pour les tous  
- Créer un centre de formation pour les joueuses de 18 à 23 ans 
- Pérenniser l’équipe PRO A F au niveau européen pour atteindre une phase finale. 
 

Nous serons sans doute amenés à faire évoluer le nom du club, mais c’est un passage obligé pour 
recueillir un financement adéquat en cohérence avec le niveau d’évolution européen que nous 
souhaitons pour l’équipe PRO A F. 
Un grand merci à tous les gens et à la presse écrite et parlée qui nous suivent régulièrement et 
particulièrement au maire de La Rochette, monsieur Jean-Claude Agisson, pour son 
investissement personnel. 
Merci aux Chouettes Supporters de m’accorder ces quelques lignes dans leur journal. 
J’en profite pour souhaiter à tous, et au nom de l'équipe, mes meilleurs vœux pour 2003. 

Quelques membres de l’équipe dirigeante du 
Melun Val de Seine La Rochette VB 

 autour de leur président 

 

Le comité de rédaction de La Rochouette et Les Chouettes Supporters 
remercient Michel Bourreau pour sa collaboration et sa disponibilité 

qui ont permis la réalisation de cet article. 

La Rochouette est éditée par l’association  
« LES CHOUETTES SUPPORTERS, le club Supporter des équipes de Volley-ball de Melun Val de Seine La Rochette » 
Maison des Associations - Impasse des Pincevents – 77000 LA ROCHETTE 
 
Nous tenons à remercier toutes les chouettes ayant participé à la réalisation de ce journal. 
Directeur de publication : Sylvain THOMINET   Rédacteur en chef : Gilles BERTRAND    
Ont aussi participé à ce numéro : Valérie BERTRAND,  Serge GALLAIS,  Jean-Pierre FERRE,  Philippe FRIGOUT,  
                                                     Michel LEBIDKOW,  Edite LOPES,  Bruno PERNEY et  Jean-Marie TRAN 
 

Tirage : 500 exemplaires 



 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
 
 

 

 

 
 

Escapade mouvementée aux Açores 

 
 

 

 

Mercredi 5 décembre 2002 : les aléas d’un voyage aérien 
 

Départ en car à 13 h 00 le mercredi 5 décembre, direction Roissy-Charles de Gaulle. 
Décollage à 15 h 45… R.A.S. 
Une demi-heure après, la voix du commandant annonce une avarie et nous indique notre retour
vers Roissy : circuit hydraulique hors service, pistes fermées, atterrissage d’urgence sous haute
sécurité accompagné d’une vingtaine de véhicules de pompiers… 
Air-France affrète un nouvel appareil quand une voix charmante nous annonce que suite à un
problème lors du débarquement des bagages, le vol est à nouveau retardé. 
A 19 h 00 enfin, tout notre petit monde embarque direction Lisbonne. 
Mais hélas, tout ce retard ne nous permet plus de prendre notre correspondance pour Ponta
Delgada. Le vol pour les Açores avait été annulé à cause du brouillard, donc finalement… Après
bien des négociations avec Air France, nous sommes accompagnés à l’hôtel Ricci à 23 h 00 (heure
locale), le départ étant fixé à 5 h 00 le lendemain matin pour Ponta Delgada. 
En conclusion : 
Départ mercredi 13h00, arrivée aux Açores jeudi 8h00 (10h00 heure française) soit 2  heures1
de voyage ! ! ! 
 

Résumé des matches 
1ère journée (vendredi) 
Première rencontre    Las Palmas-MVS La Rochette 3-0 
Pas facile de se mettre en confiance. Devant une équipe très expérimentée, les rochettoises
passaient à côté du 1er set (25/12). 
L’entame du 2ème set s’annonce meilleure. Jusqu’à afficher un 20/17 qui semblait « assurer » le
gain du set mais trois fautes rochettoises remettaient Las Palmas dans la course. Finalement, le
score fut de 25/22 pour les espagnoles. 
Le 3ème set ne fut qu’une formalité avec un résultat sévère 25/13. 
 

Le match MVS La Rochette-Ponta Delgada fut réglé en cinquante et une petites minutes et trois 
sets à rien : 25/10  25/10 25/17. 
En effet, la rencontre a tenu ses promesses, les rochettoises étant plus présentes et mieux 
structurées. Les supporters, que nous sommes, repartirent du gymnase avec l’espoir de voir les 
joueuses reprendre le dessus face aux polonaises. 
 

3ème journée (dimanche) 
Même si c’était pour l’honneur, la deuxième place restait convoitée. La rencontre resta serrée 
avec un 13/14 en milieu de 1er set, avant de prendre un 5/0 avec le service smashé de la polonaise 
Yagodina. A 21/21, l’arbitre sifflait une faute sévère contre les rochettoises et infligeait un 
carton jaune à Sébastien Martin après une contestation. Sur cette action, le score passa à 
23/21 et Bielsko Biala boucla le set 25/22. Le 3ème set repris le même schéma : les rochettoises 
prenant de l’avance : 7/3 puis 14/8, pour se faire reprendre 18/12. La fin du set fut tendue 
jusqu’au score final 25/23.  
Troisièmes du tournoi, les rochettoises quittent la Coupe d’Europe des Villes. 

l’entraîneur espagnol. 
 

2ème journée (samedi) 
La chance rochettoise aurait été la défaite de 
Las Palmas face aux Polonaises de Bielsko Biala 
(faciles vainqueurs de Ponta Delgada). 
Malheureusement, le match s’acheva sur un score 
serré en cinq sets (18/25 25/17 25/16 17/25 et 
15/10) et un comportement antisportif de 



 

Les Chouettes en visite à l’île de Sao Miguel 

 
 
 
 
 
 
 

1er jour (jeudi) 
Après avoir pris « possession » de nos chambres et s’être munis de plusieurs manuels 
touristiques sur l’Ile, réunion dans la chambre « 37 », dite « quartier général des Chouettes ». 
Nous décidons à l’unanimité de nous diriger vers le lac de Feu (Lagoa do Fogo). Sur notre trajet, 
il y a beaucoup d’églises, toutes bâties sur le même modèle à l’extérieur mais décorées 
somptueusement de fleurs fraîches, de dorures et de peintures magnifiques et chaque fois 
différentes. 

 
 

 

 
 

 

 
 
 

 
 
 
 
 

Le souffre est très visible et l’aire est bénéfique aux personnes souffrant de troubles
respiratoires. Paradoxalement, des sources d’eau froide sont également présentes. Les habitants
d’un village font cuire dans de grandes marmites des « soupes traditionnelles ». 
Nous avons vu des femmes apporter deux seaux pour récupérer d’une part l’eau chaude et de
l’autre l’eau froide. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nous prenons une route dite « secondaire ». Nous connaissons
ainsi les joies d’un « petit Paris-Dakar » avec des routes à peine
carrossables en terre de lave rouge. 
La recherche des restaurants se fait sans mal et la nourriture
est abondante, délicieuse et peu chère. 
 

2ème jour (vendredi) 
Après un petit déjeuner copieux, direction Lagoa das Linas, à
l’est de l’Ile. Cette région est célèbre pour ses « thermes ». En
effet, l’Ile étant volcanique, cette région regorge de failles d’où
sortent des « geysers » d’eau très chaude. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Peu de mots pour 
exprimer ce décor, 
tantôt ensoleillé, 
tantôt brumeux, mais 
toujours magnifique. 

3ème jour (samedi) 
Nous partons vers « l’ouest ». Direction le lac bleu 
Lagoa Azul. 

 
 

 4ème jour (dimanche) 
Visite de Ponta Delgada. 
Dimanche de l’Avent. Fête religieuse très suivie par les
portugais (procession et décor fleuri de toutes les
églises). 
Les Chouettes Suppo
pour soutenir l’équip

Le samedi 0

Renseignemen

 

 
 

Le lac est bleu-vert avec des plages noires, la roche étant
exclusivement volcanique.
rters organisent régulièrement des déplacements 
e PRO A Féminine lors des matchs à l’extérieur 

 

Prochain déplacement :  
8 février 2003 à Villebon – départ à 19h00 

 

ts à la buvette lors des matches à domicile 


